
RESOCONTO ALLEGATO ALLA DELIBERA DI C.C. N. 105 DEL 9.11.2015 

 

Ottavo punto all’O.d.G. 

“Mozione del Consigliere Napoleone sull’Istituto Nazionale Tostiano  

di Ortona” 

 

PRESIDENTE: 

Illustra il Consigliere Franco Musa per delega del Consigliere Napoleone. 

 

MUSA: 

Io mi appresto solo a leggerlo asetticamente, Giulio mi ha pregato di leggerlo e portarlo in 

aula però l’ha scritto lui anche se è condivisibile. Legge Mozione.  

 

PRESIDENTE: 

Grazie. Sostanzialmente è una Mozione che invita il Sindaco all’invito ad una audizione. 

Sindaco, prego. 

 

SINDACO: 

Grazie Presidente. Sul Tostiano c’è molto da dire anche perché in realtà proprio questa 

sera si sarebbe dovuto svolgere il C.d'A., era stato convocato per le ore 18:30 poi 

ovviamente per i concomitanti impegni del Consiglio Comunale non si è potuto tenere. 

Io stesso questa mattina ho telefonato a Silvio Paolucci come rappresentante della Regione 

di indicarmi al più presto una data per, appunto, andare al prossimo C.d'A. 

In questa Mozione presentata dal Consigliere Giulio Napoleone effettivamente tutto quello 

che è stato ricordato in realtà è vero, nel senso che a differenza che negli anni passati dove 

la Regione per un verso, se non erro dava un contributo di circa 50.000 euro l’anno, la 

Provincia faceva il suo dovere, il Comune lo stesso ma c’era la grande partecipazione da 

parte della Fondazione Carichieti, il Ministero e anche i soggetti privati, quindi diciamo 

che erano molti più attori interessati nel mantenere vivo il Tostiano. 

Il Tostiano che ricordo grazie all’opera del Prof. Francesco Sanvitale ha avuto davvero una 

collocazione internazionale, tra l’altro anche sotto l’egida della Presidenza della 

Repubblica. 

Ora è chiaro che questo fiore all’occhiello della cultura ortonese non può chiaramente 

finire così, non può morire e al di la del fatto che veniva ricordato nella Mozione di fare al 

più presto la sostituzione del dimissionario Maestro Montanari, cosa che stiamo 

provvedendo, è chiaro che dobbiamo tutti quanti impegnarci in prima linea. 

Io dico che comunque per quanto riguarda noi come Comune la nostra parte la stiamo 

facendo, sebbene a fronte di circa 65.000 euro che comunque fino all’anno scorso abbiamo 

provveduto ad erogare, comunque diciamo che quest’anno circa 45.000 euro ce l’abbiamo 

messi. 

La Regione che io so e credo che anche il Capogruppo Tommaso Coletti ne è a conoscenza, 

si è impegnata con un congruo contributo che dovrebbe aggirare sulle 30.000 euro, ma io 

penso che un ulteriore sforzo lo potrebbe fare. 

Purtroppo quello che è venuto a mancare è stato certamente, grazie anche all’opera del 

Maestro Sanvitale, l’erogazione da parte della Fondazione, ricordo a me stesso prima che al 



Consiglio che il Bilancio – qui ne è testimonianza Franco Ricci – il Bilancio del Tostiano 

non è un Bilancio da quattro soldi, è un Bilancio che ovviamente supera abbondantemente 

le 100.000 euro. 

Ma questo, ripeto, perché? Perché questo Istituto Tostiano ormai è conosciuto in tutto il 

mondo e in effetti, come ricordava lo stesso Napoleone nella Mozione, alla vigilia anche di 

importantissimi appuntamenti internazionali ancora oggi siamo assenti sulla scena 

mondiale. 

Poi c‘è anche un altro passaggio che deve essere ricordato che, appunto, l’anno prossimo il 

2016 c’è un appuntamento che non possiamo ignorare, quello del centenario della morte 

del maestro. 

Quindi per tutte queste considerazioni è chiaro che questa Mozione va chiaramente votata, 

ma soprattutto va votata nella consapevolezza che ci dobbiamo impegnare tutti quanti a 

reperire i fondi altrimenti davvero il Tostiano rischia di morire, su questo punto 

sicuramente la città non ci fa una bella figura. 

Per cui l’impegno da parte mia ma anche credo di tutto il Consiglio è quello certamente di 

ascoltare al più presto il Presidente Ciccone, questo è un atto dovuto; ma io penso che la 

cosa più importante è impegnare la Regione in prima persona ovviamente a dare questo 

contributo ma secondo me, e qui torna un’altra volta il discorso che facevo prima, cioè oggi 

come oggi visto e considerato che è un po’ anche cambiato l’assetto, non dobbiamo soltanto 

pensare ai fondi pubblici quelli ci vogliono e devono continuare ad esistere, ma non è 

assolutamente infondato e nemmeno anacronistico pensare anche all’intervento di fondi 

privati perché, ripeto, si tratta della massima istituzione culturale di questo paese. Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Grazie. C’è l’invito quindi al voto favorevole del Consiglio Comunale all’audizione, tra 

l’altro la Mozione è una richiesta di audizione. 

Chi è favorevole? Contrari? 0. Astenuti? 0. 

Approvata all’unanimità la Mozione Giulio Napoleone sull’Istituto Tostiano. 

A questo punto andiamo al n. 9. 

 


